

Palabras Editora Jefe

Es un honor presentar el Volumen N.º 5 de la *Revista Salud Comunitaria*, una edición que refleja la riqueza, complejidad y sentido ético que atraviesa hoy el quehacer en salud pública, atención primaria y cuidado centrado en las personas. Cada uno de los artículos aquí reunidos constituye un aporte significativo para comprender desafíos contemporáneos y nutrir la toma de decisiones en distintos niveles del sistema sanitario.

Abrimos este número con un **análisis bioético de un caso clínico en odontopediatría**, donde se examina la disyuntiva *pulpectomía versus exodoncia* en un niño en situación de vulnerabilidad. El artículo, fundamentado en el modelo de Thomasma y Pellegrino, invita a reflexionar sobre cómo los principios de beneficencia, autonomía y justicia se concretan, o tensan en la práctica clínica cotidiana.

A continuación, un segundo artículo nos devuelve a uno de los momentos más exigentes de nuestra historia reciente: la pandemia de COVID-19. Desde una **mirada crítica de promotores de salud**, este trabajo analiza prácticas sanitarias implementadas en territorios, exponiendo aprendizajes, tensiones y oportunidades para fortalecer la acción comunitaria y la comunicación en salud en tiempos de crisis.

El tercer artículo aborda uno de los grandes desafíos de la salud pública actual: el envejecimiento poblacional. En **“Cambios en el Envejecimiento: ¿Qué es normal? ¿Qué no lo es?”**, se presenta la evaluación de una intervención educativa comunitaria en personas mayores de Las Condes, destacando el rol de la alfabetización en salud para promover autonomía, bienestar y envejecimiento saludable.

El cuarto artículo profundiza en la **Estrategia de Cuidados Integrales Centrados en la Persona**, abordando la multimorbilidad desde la teoría hasta los resultados. Este trabajo ofrece evidencia y análisis sobre cómo la atención centrada en la persona se traduce en prácticas clínicas más humanas, coherentes y efectivas frente a trayectorias de enfermedad complejas.

Finalmente, este volumen cierra con una revisión del **enfrentamiento de la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC) en la Atención Primaria de Salud chilena**, problemática de alta prevalencia y enorme impacto. El artículo analiza brechas, rutas clínicas y oportunidades para robustecer la detección, manejo y continuidad del cuidado.

Como Editora, quiero invitar a cada lector, profesionales, estudiantes, investigadores y actores comunitarios, a recorrer estos artículos con una mirada abierta y crítica. Las reflexiones y evidencias que aquí se presentan dialogan con los debates actuales de nuestro país e iluminan caminos posibles para fortalecer una salud más justa, cercana y centrada en las personas.

Agradezco profundamente a los autores y revisores por su trabajo riguroso y comprometido, y a nuestra comunidad por seguir construyendo, número a número, un espacio de intercambio académico al servicio del bienestar colectivo.

Claudia Rodríguez T
Editora en jefe RSC